

## LA CULTURE DU TABAC DANS QUEBEC

Les producteurs de tabac dans la province de Québec éprouvent souvent de la difficulté, le printemps, à faire lever leurs semences de graines de tabac. Dans un bulletin relatif à ce sujet, et qui vient de paraître, M. Chevalier fait ressortir les avantages des "couches chaudes" dont il se sert depuis trois ans à la station de St-Jacques l'Achigan. Ce système est plus économique que les autres en ce qu'il n'exige pas de fumage. Il prévient l'humidité et permet de tenir les jeunes plants dans une température des plus favorables à leur développement normal.

Ce bulletin contient aussi un rapport des travaux exécutés aux stations de St-Jacques l'Achigan et de St-Césaire. Les résultats obtenus à ces stations démontrent l'importance des cultures alternées et les avantages de l'emploi d'engrais chimiques pour suppléer aux applications de fumage disproportionnées généralement faites dans la province de Québec.

## LA CONSOMMATION DU TABAC BAT TOUS LES RECORDS, DIT LE COMMISSAIRE DU REVENUE DES ETATS-UNIS

Pendant que les Mexicains se tuent, que les Suffragettes ragent et s'imaginent toutes sortes de choses; pendant que les Turcs et les Bulgares se battent et que le reste de l'univers est malheureux, "l'Amérique s'assoit tranquillement, et fume, fume, fume".

Les adversaires trop zélés de la plante de Jean Nicot, les rabat-joie professionnels avec leurs statistiques erronées, ainsi que tous ceux qui cherchent à empêcher leurs compatriotes de se récréer, n'empêcheront jamais l'usage du tabac. Royal E. Cabell, commissaire du Revenu de l'Intérieur pour les Etats-Unis, donne le rapport suivant sur le tabac:

Durant les derniers six mois finissant le 31 janvier, notre pays a consommé 8,500,000,000 cigarettes, soit une augmentation de 2,250,000,000 sur la période correspondante de l'année précédente et, durant les mêmes six mois, on a fumé 4,500,000,000 de cigares, c'est-à-dire une augmentation d'un quart (¼) de billion. Les fumeurs de tabac et les chiqueurs ont consommé 250,000,000 de livres de tabac pendant la même période, une augmentation de 12,000,000 de livres. Heureux pays que celui-ci où on fait usage de beaucoup de tabac. M. Cabell dit que tous les records ont été abaissés.

Les chiffres sur la consommation du tabac indiquent, non seulement que cette nation est heureuse, mais qu'elle est aussi prospère; car, bien que le tabac ne soit pas un luxe, mais une nécessité, lorsque viendront les mauvaises années, les fumeurs ne fumeront jamais 13,000,000,000 de cigares et cigarettes, mais fumeront la pipe, ce qui est plus économique, ou chiqueront le tabac qui reconforte et inspire.

## LE MASSACRE ANNUEL DES CIGARES A CHICAGO

Les citoyens de Chicago fument plus de cigares que ceux de n'importe quelle autre ville des Etats-Unis, et leur goût requiert des cigares d'une qualité de beaucoup supérieure à ceux exigés dans les autres parties du pays.

Ces faits établis sont publiés par la Chicago Association of Commerce comme faisant partie d'un rapport sur l'industrie des cigares à Chicago, et préparé par des censeurs de cette organisation. On prédit que d'ici cinq ans, Chicago prendra place parmi les plus forts manufacturiers de cigares Havane aux Etats-Unis.

Le bilan annuel des fumeurs de Chicago, toujours d'a-

près le rapport de l'association, dépasse de beaucoup \$25,000,000, ce chiffre ne couvrant pas la dépense pour les cigarettes et le tabac pour la pipe. Le chiffre exact des cigares fumés par les citoyens de Chicago dépose 1,000,000 par jour, soit une moyenne de 1 1/3 cigare par jour pour chaque adulte mâle de Chicago. Et le rapport ajoute:

"Pratiquement, tous les cigares manufacturés dans les plus importantes manufactures de Chicago, sont faits de clair Havane de la meilleure qualité. Tous ces manufacturiers font le voyage, ou envoient un employé de confiance à Cuba, chaque saison, faire un choix des meilleures récoltes. Ceci se pratique dans chaque cas pour le choix, bien que la transaction puisse se faire par l'entremise des agents à Chicago.

"Le marché de Chicago est cosmopolite et répond à une multitude de demandes mondiales, et sa production de cigares clair Havane n'exclut pas la fabrication d'une qualité inférieure faite de tabacs domestiques et autres.

"Le capital engagé dans l'industrie du tabac à Chicago représente un peu plus de \$10,000,000 et la ville est pourvue de grands entrepôts où l'on emmagasine la matière première. Y compris le tabac utilisé à Chicago même, les marchands tiennent celui provenant de toutes les parties du monde, et principalement de la Havane, de Sumatra, Java et Bornéo, de l'Ohio, de Pennsylvanie, de Connecticut, du Wisconsin, du Texas, de Georgie, d'Alabama et de Floride. Ces tabacs sont distribués en grandes quantités dans l'Ouest. Le rendement total de tabac de la Havane est de 400,000 balles par année et, de cette quantité, Chicago en consomme 20,000 balles."

Les voies d'expédition dont Chicago dispose pour le fret aux colis et qui permet d'envoyer une infinité de petits paquets à un prix raisonnable dans des centaines de villes du pays, sont entretenues grâce à la coopération de l'Association du Commerce et des divers chemins de fer, et c'est à ce concours de bons procédés qu'on doit la merveilleuse augmentation du commerce des cigares de Chicago.

## ON DEMANDE UNE AUGMENTATION DE LA TAXE

L'Independent Retail Tobacconists' Association, de New-York, s'est adressée au représentant O'Connor, l'auteur de la loi imposant une taxe de 4 pour cent sur les coupons de commerce, pour lui demander d'amender son "bill" de façon à porter la taxe à 20 pour cent. L'Association a nommé une commission chargée de rencontrer M. O'Connor à cet effet. Au cas où M. O'Connor trouverait l'augmentation trop forte, la Commission aura le devoir d'insister pour le taux le plus élevé possible. Si M. O'Connor refuse de prendre en mains la tâche, la commission devra s'adresser à un autre représentant et le prier de présenter un contre-projet comportant une taxe plus élevée encore que celle de 20 pour cent.

## LES BOITES EN FER-BLANC POUR LES CIGARES

"Tin Cans", tel est le titre d'une brochure très attrayante éditée pour le compte de la National Can Co., de Détroit, Michigan, manufacturière de boîtes en fer-blanc pour le commerce des cigares. La compagnie fabrique ces boîtes en toutes grandeurs, formes et descriptions, et, aujourd'hui on les reconnaît comme étant le moyen d'emballage le meilleur marché et le plus pratique pour les cigares. Dans les boîtes en fer-blanc, les cigares conservent leur état normal quel que soit le degré de température de l'endroit où on les tient. La compagnie se fera un plaisir de soumettre des échantillons et cotes à tous ceux qui lui en feront la demande.